
ملتقى القراء
اإ�شراف/مروان  الجنزير

ظاهرة السلاح بشكل عام من الامور المزعجة 
في بلادنا، وقد برزت اصوات كثيرة في الماضي 
حول هذه الظاهرة السلبية، والجميع يطالب بتنظيم 
حمل وحيازة الاسلحة والاتجار بها وفقاً للقانون، 
وكان البعض يرى من خلال حمل السلاح والتجوال 
به نوعاً من التباهي والزينة او إظهار الهيبة من 
خلاله، الا ان ظاهرة حمل السلاح والتجوال به في 
العاصمة وعواصم محافظات الجمهورية اصبحت 
من القضايا الشائعة التي بلغت مداها في الفترة 
الاخيرة حيث وجد هواة القتل ومرتكبو الجرائم 
فرحتهم في اقلاق أمن واستقرار الوطن وتعكير 

طمأنينة المجتمع. 
ومن اجل وضع حد لهذه الظاهرة المزعجة كانت 

الحكومة قد تقدمت بمشروع قانون ينظم حيازة 
جديد  وقانون  حملها  عن  النظر  بغض  الاسلحة 
يتضمن تنظيم الحيازة، وربما كان التأخير يعود الى 
هذا السبب، حيث وجد تخوف في موضوع الحيازة 
من أن القانون  من خلاله قد يصل الى بيوت الناس 
بحثاً عن السلاح سواءً في المدينة او في الريف 
وهذا امر في غاية الصعوبة خاصة في بلادنا ، 
ولكن البداية الصحيحة ينبغي ان تبدأ من عواصم 
المحافظات ثم تنتقل الى المدن الثانوية، واذا نجح 
ذلك ستكون النتائج ايجابية وفاعلة في تعزيز الامن 
الطمأنينة  ونشر  الجريمة  والحد من  والاستقرار 
والسلام الاجتماعي في ربوع اليمن.. ونقول اليوم 
آن الاوان ان يرى هذا القانون طريقه السليم على 
الواقع العملي.. وان شاء الله خلال الفترة  ارض 
الاخيرة من الفصل التشريعي الحالي سيتم اخراج 

القانون الى حيز الوجود، وان يتم العمل به بشكل 
جدي وحازم وبما يضمن تنظيف العاصمة والمدن 

الرئيسية من هوس هذه الظاهرة السلبية. 
وفي حقيقة الامرفإن القانون السابق لاتستطيع 
من خلاله العمل بشكل دقيق في ضبط عملية 
السلاح، لاسيما عند وقوع الجريمة لان الأسلحة 
غير مسجلة لدى الاجهزة الامنية، وبالتالي فالمجرم 
بإمكانه ان يرتكب جريمة اخرى بسلاح آخر، وهذا 
من  ال��ذي  الجديد  القانون  يتضمنه  ان  مايجب 
خلاله تتمكن الجهات المختصة من ضبط السلاح 
المستخدم في تنفيذ الجريمة بشكل طبيعي وماعدا 
ذلك يعتبر في اعتقادي مرفوضاً كل الرفض، ويجب 
ان يعلم الجميع بأن القانون يهدف الى التعرف على 
السلاح وتسجيله بشكل دقيق وليس لمصادرته كما 

يتوهم البعض. 

مازن عبدالله ال�شرعبي 

أنا مريم من عدن 
قد تستغربين يا فوزية حين أحكي لك حكايتي، تقدم لي عريس عبر 

المعاريف، رجل يرغب بزوجة حنون وحياة مستقرة وأولاد ودفء فسألنا عنه 
ووجدناه خير من تقدم لي ففرحت وبدأت أرتب أشياء وأعد العدة لذلك 

اليوم الذي أزف فيه إلى حياة جديدة، لا أخفيك سراً يا فوزية أنه طلب 
مني مع الوقت وقبل إتمام الزواج أن أكتب له نصف البيت )بيتي الذي 
جمعت كل قرش من سنوات خدمتي الطويلة في العمل الحكومي 
لأشتريه( حتى يقبل هذه الزيجة ويبدأ معي حياة زوجية سوية! 

طبعاً رفضت وبإصرار لا يوصف.. بعدها اختفى وقطع اتصاله 
وانقطعت أخباره.. أرسل أقرباءه لينقلوا قوله )إذا تريد إتمام 

هذا الزواج عليها أن لا تضيع حقي إذا قمت بترميم أو أصلحت 
شيئاً في البيت(. اندهشت من أخلاقه وكيف تغير من حمل 

وديع إلى ذئب شرس، ماذا أعمل هل أخسره إلى الأبد؟ لا 
أخفي عليك فأنا منذ شهرين خيل لي أنني تعلقت به 

وأنا في تردد مر هل أنساه أم أقبله؟

الرد :
أختي مريم : يا لها من حكاية تبكي.. لماذا 

الصعوبة وصارت عيشتنا  أصبحت حياتنا بهذه 
ومدينتنا خالية من العطف ومن الحب والتفاهم.. 
ومعنى أن يكون الإنسا ن حراً هو التجرد من الأنانية 

وحب امتلاك حقوق الناس.. ففلان خسر قضيته ونفسه 
وخسرك فلا تبكي عليه ولا تبادري بإتمام هذه المهزلة.. 

فكل ما تشعرين به هو فراغ عاطفي، وأتمنى أن تجدي من 
يملأ هذا الفراغ ويسعد حياتك.

فوزية جابر

ناشد الإخوة ورثة سلطان علي نعمان قائد علي عبدالرب وعنهم الحاج علي عبده 
عزعزي وورثة أحمد عبدالجليل وسعد قائد علي وورثة راوح أحمد إسماعيل وعلي 
عبدالملك.. ناشدوا رئيس الجمهورية التدخل والتوجيه بإحالة ملف قضيتهم إلى 

لجنة معالجات المحلات التجارية للنظر فيها وإبداء الرأي.
10 أسر فقيرة مصدر رزقها هو من  وأوضحوا في مناشدتهم أن أكثر من 
المحلات التي يسكنون فيها حيث طلب منهم إفراغها رغم وجود القضية في 

لجنة المعالجات.

ناشد الأخوان فهد علي أحمد، وصلاح عبدالله محمد، فخامة الرئيس علي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية بتوجيه جهات الاختصاص في الإسكان والأراضي 
لتمكينهم من استلام قطع الأراضي التي صرفت لهم من قبل مكتب الإسكان 
والأراضي في عدن بمنطقة بئر فضل بموجب عقود تأجير وسندات قبض باستلام 

قيمة التأجير.
وأوضحوا في رسالة المناشدة التي تسلمتها )14أكتوبر( وجود وثائق وعقود 
تأجير صادرة من الإسكان إلا أنه حتى الآن لم يتم تسليمهم قطع الأرض تحت 
مزاعم وجود مشكلة حول ملكية الأراضي مع قبيلة العقارب مشيرين إلى أنهم 
منذ عام 2007م، وبعد ظهور أسمائهم في صحيفة )14 أكتوبر( لم يتم تسليمهم 
الأراضي، علماً بأنه لم يتم تعويض المواطنين الذين صرفت لهم بقع سكنية في 
منطقة بئر فضل ودخلت أجزاء منها بمصنع الطوب الأحمر والأخرى تم الاستحواذ 

عليها من قبل بعض المتنفذين دون أن يحرك مكتب الإسكان في عدن ساكناً. 

بعث المواطن أحمد علي أسعد الحالمي من أهالي محافظة لحج برسالة 
يناشد فيها الجمعيات الخيرية ورجال الأعمال بإنقاذه من حالة الفقر التي 

أصابته هو وعائلته المكونة من ستة أطفال وأمهم.
وأوضح في رسالته المقدمة عبر صحيفة )14 أكتوبر( أنه لا يمتلك في 
الوقت الحالي قوت أولاده أو ما يسكت به جوعهم، مشيراً إلى أنه لا يمتلك 
أدنى دخل شهري متمنياً من أهل الخير التعاون معه من خلال رقم الهاتف 

الموجود أسفل المناشدة وهو )778716293(.

استغاثة  رسالة  الصحيفة  تسلمت 
من المواطن عبدالله عمر صالح يناشد 
فيها جهات الاختصاص بمحافظة عدن 
تمكينه من قطعة الأرض التي صرفت 
له من مكتب الأوقاف بالمحافظة منذ 
10 سنوات لإقامة مشروع  أكثر من 

استثماري عليها بمديرية المنصورة.

وأض��اف أنه قد قام بشراء الموقع 
بموجب الوثائق التي بحوزته مشيراً 
لدى  بمتابعة قضيته  ق��ام  أن��ه  إل��ى 
الهيئة  إلى  ورفعها  المعنية  الجهات 
لم  أنه  إلا  الفساد  لمكافحة  الوطنية 
يتم تمكينه من قطعة الأرض التي 

صرفت له.

)14أكتوبر(  صحيفة  إلى  حضرت 
أحمد  عبدالله  عمر  الشهيد  أرملة 
من شهداء التفجير الإجرامي بنادي 
فيها  تناشد  وثائق  حاملة  الوحدة، 
فخامة الأخ علي عبدالله صالح رئيس 
الجمهورية بتوجيه قيادة المحافظة 
بتنفيذ  الأم��ر  يلزمه  في عدن ومن 
قراره الخاص بتعويض أسر شهداء 

نادي الوحدة.
وأوض��ح��ت الأخ��ت صالحة محمد 
قاهر هادي أرملة الشهيد أن قيادة 
الأس��ر  جميع  سلمت  المحافظة 
مستحقاتهم المقدرة بمبلغ مليوني 
ريال مع صرف راتب شهري، ما عدا 
أسرة الشهيد صادق عمر عبدالله التي 

هي أرملته.

 السلاح في اليمن إلى اين يتجه ؟!

ما أصعب أن تبكي بلا دموع 
ما أصعب أن تذهب بلا رجوع 

ما أصعب أن تشعر بالسأم 
أن تحيا كي تنتظر الموت 

أن تتكلم بلا صوت 
أن ترى كل من حولك عدم 

ويسودك إحساس بالندم 
على اسم لا تعرفه ... ذنب لم تقترفه 

ما أصعب أن تشعر بالحزن العميق 
وكأنه كامن في داخلك ألم غيمه 

وتستكمل وحدك الطريق ... 
بلا هدف .. بلا شريك ... بلا رفيق 

ووجهك في الدموع غريق 
ويتحول الأمل الباقي إلى بريق 

ما أصعب أن ترى النور ظلاماً 
وأن ترى السعادة أوهاماً 

يحتفل العالم أجمع في 
باليوم  القادم  م��ارس   8
العالمي للمرأة  والتاريخ 
على  المرأة  عن  يتحدث 
الأجناس  أكثر  م��ن  أنها 
الماضي  ف��م��ن  م��ع��ان��اة 
السحيق م��روراً بمختلف 
الأزم����ن����ة ح��ت��ى عصر 
في  الصناعية،  ال��ث��ورة 
كان  المراحل  ه��ذه  ك��ل 
في  المتسيد  هو  الرجل 
موقفه سياسياً واجتماعياً 

واسرياً. 
لم يكفل أي دين للمرأة 
حقوقها كاملة مثلماً فعل 
الإس���لام ال���ذي أعطاها 
ال��ح��ري��ة وأب��ع��ده��ا من 
العبودية مئات الآلاف من 

الكيلومترات. 
يشهده  م��ا  وم���ع  الآن 
ال��ع��ال��م م��ن ت��ط��ور في 
مجال التكنولوجيا الحديثة 

للمرأة مكانة مثلها مثل 
الرجل فقد شهدنا حديثاً 
سلم  أعلى  إلى  وصولها 
السياسية  ال��ق��ي��ادة  ف��ي 
لها  والاقتصادية وأصبح 
مقعد في البرلمان تدافع 
به عن مجتمعها بكل ما 
أوتيت من قوة وعليه فإن 
من الواجب على كل رب 
العزة  لبناته  يريد  أس��رة 
أن  المجتمعية  والكرامة 
عملية  في  ابنته  يشرك 
التعليم والتحصيل العلمي 
حتى يكون لها مستقبل 
لا ت��خ��اف م��ن خ��لال��ه أي 
تسلط فاليوم هي رئيسة 
ووزيرة وطبيبة ومدرسة 
واقتصادية وحتى المرافق 
سوى  لها  يصلح  لا  التي 

الرجال استطاعت 
) نون النسوة( الدخول 

إليها وتقديم ما عليها . 

أوساط  والصراعات  الفرقة  تعمقت 
الشعوب العربية ، وأصبح الخلاف نهجاً 
يتخذه الفرد في الحكم على الجماعة.. 
وهذا ما لمسناه في الآونة الأخيرة.. 
ويجب علينا التيقظ حتى لا تهم الفرقة 

ويندس الأعداء بيننا في وطأة 
خلا فاتنا السياسية والمذهبية ، فالعدو 
الأزلي يتربص بهذه الأمة الكريمة ، 
وأحداث مصر الأخيرة تم استغلالها من 
قبل بعض القوى التي لا تريد أن يكون 
لمصر كيان لكونها شريكاً في عملية 
السلام وقلب الأمة العربية النابض  منذ 

فجر 23يوليو 1952م. 
يناير   25 حركة  نجاح  وم��ع  واليوم 
2011م وتنحي الرئيس مبارك هكذا 
نستطيع القول أن شباب الأمة المصرية 
حققوا م��اأرادوا وألآن جاء دورهم في 
والعطاء محافظين  على كيان  البناء 

مصر قلب الأمة العربية النابض .
إن كل ذلك يحتم علينا أن نزج بكل 

خلافاتنا جانباً وأن نتمسك بديننا الحنيف 
الذي يحث على التسامح وينبذ الفرقة 

والشتات . 

التسامح خلق افتقدناه 

اأديب الزبيري 

اأ�شجان المقطري

8 مارس .. أكاليل الغار على رأسها
- بعثت إلينا الأخت سمية الشرعبي بمساهمة 
عبر فاكس الصحيفة لم يظهر فيها سوى اسمها 
في آخر الصفحة، لذا نرجو من سمية مشكورة 

معاودة إرسال المادة مرة أخرى.
- أرسل الأخ علي محمد اليوسفي عبر بريد القراء 
الإلكتروني رسالة يوضح فيها مدى تطور صحيفة 
)14أكتوبر( وتناولها لأهم القضايا الاجتماعية، 
وحث في رسالته على أن تولي الصحيفة اهتماماً 
بالغاً للمرأة خصوصاً وأن يوم المرأة العالمي قد 
اقترب الذي يصادف 8مارس من كل عام.. ونحن 
في  اهتمامنا  المرأة من صلب  أن قضايا  نؤكد 

الصحيفة وأن شاء الله هناك ملحق خاص 

ب� )8 مارس( يتناول قضايا وإحصائيات عن المرأة 
اليمنية وما حققته ويتحدث عما تعانيه.

محافظة  م��ن  ناصر  سلوى  الأخ��ت  تقدمت   -
عدن كلية التربية بخورمكسر برسالة تتضمن 
رئيس  السيد  أصدرها  التي  الأخيرة  التعديلات 
الجمهورية والمتضمنة إلغاء فكرة الترشح لفترة 
أخرى، ووضعت برسالتها حكمة السيد الرئيس 
ومدى تجاوبه لرغبات الشعب اليمني الذي هب 
إلى الخروج مؤيداً له ولسياسته، منوهة بأنه أغلق 
كل المنافذ أمام أعداء الشعب الذي يريدون جعل 

الفوضى سمة لليمن حكومة وشعباً.

ردود 
للقراء 
الأعزاء

ما أصعب أن تبكي 

استراحة القارئ 

�شحر احمد المجيدي 

اليوم  الحيلة  قليل  الغلبان  المواطن  أصبح 
يجد صعوبة كبيرة في اللقاء بمسؤول أو وزير 
أو مدير عام في سبيل أن يشكو له مظلمته أو 
يوقع له على ورقة، وقلما تجد أحد هؤلاء ملتزماً 
بدوامه الرسمي طبقاً للوائح والقوانين الإدارية 

كونه قدوة لبقية الموظفين، ولكن مع الأسف  
نرى من بأيديهم زمام الأم��ور والمناط بهم 
خدمة المواطن الغلبان يضربون أسوأ الأمثلة 
في الكسل غارقين في بحر من اللامبالاة ناهيك 

عن الاستهانة بقضايا المواطن ومشاكله.
ولكن رغم هذا الوضع السائد اليوم تبرز الأخت 
القديرة نورا ضيف الله قعطبي رئيس نيابة 
استئناف م/ عدن وما تقدمه لعامة الناس ولكل 

من لجأ إليها، وباب مكتبها الذي يظل مفتوحاً لكل 
مواطن، علاوة على ما تتحلى به من أخلاق عالية 
يزينها التواضع مع من هو أدنى منها وإخلاصها 
وتفانيها في عملها وحرصها على إنصاف كل 
ومشاكل  بقضايا  الكبير  واهتمامها  مظلوم 
الناس على الرغم من كل تلك المسؤوليات التي 

على عاتقها بوصفها رئيس نيابة استئناف.
والمتتبع لهذه الشخصية سوف يجد أنها خلال 

كل تلك السنوات التي قضتها في سلك النيابة 
منذ أن كانت عضوة في النيابة حتى وصلت 
اليوم إلى محام عام لمحافظة عدن هي في 
خدمة العدالة وإحقاق الحق، وهي لا تملك شيئاً 
عامة  نزيه شريف من  مواطن  كأي  وتعيش 
هذا الشعب وهذا إنما يدل على إخلاص هذه 
وصلتها  وعملها  لذاتها  واحترامها  الشخصية 

بالمولى عز وجل.

المحامي اأحمد ح�شن اليزيدي

       اإعداد /  زياد احمد عبدا لله

أنموذج للمسؤول الملتزم !!
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منبر التظلمات

إلى فخامة رئيس الجمهورية

مناشدة إلى رئيس الجمهورية

إلى من يهمه الأمر

عاجل.. إلى الجهات المختصة

أرملة تناشد الرئيس علي عبدالله صالح 

مشكلتك لها حل
حالات المعرفة هي : 

- حالة تشبه النوم العميق: التخلص من الحس والعقل. 
 - حالة تتراءى فيها الصور ترائيا: كما تتراءى الصور في الحلم. 

 - حالة اليقظة أمام هذه الحقائق: يرى الحقائق ويعيها. 
  - حالة الوعي الصافي: الذاتية المطلقة. 

 - حالة الوعي الكوني: يرى العارف ذاته متحدة بالحق. 
 - حالة الوعي اللالهي: حالة الوعي القدري. 

 - فناء كلي عن حبه للمحبوب: فلا يعود إلا هذا الواحد الأحد. الإنتقال من عالم الملك إلى 
عالم الملكوت ومن عالم النسبة إلى عالم المطلق. 

أقوال عظماء التاريخ :

وليام شكسبير
* تحدث بتأنٍ حين تتحدث عن الحب.

*الأحمق يرمي سهمه دون أن يحدد وجهته.
*الخادم الجيد لا ينفذ جميع الأوامر.
*الحياة مسرح الناس فيه ممثلون .

*لن أكون سعيدا جدا لو استطعت أن أصف كم أنا سعيد.
*ليحدث ماسيحدث حتى الأيام السيئة تمضي.

ل حكمك الخاص. *استمع لكل الإنتقادات لكن شكِّ

أرسطو
* الإعتراف بالجميل يشيخ بسرعة. 

* أسوأ شكل لعدم المساواة أن نحاول أن نساوي بين أشياء غير متساوية. 
* للتربية جذور مرة وثمار حلوة. 

* الشيء الوحيد الذي يوصل إليه الكذب هو فقدان المصداقية حين تكون صادقا.
* الصداقة روح واحدة في جسدين.

*من لم يعد صديقك لم يكن صديقك أبدا.
*أن يكون لك أصدقاء كثر معناه أن لا أصدقاء لك.

                      


